



# Anuncia AMLO la etapa de “pobreza franciscana” en el gobierno federal

## Los ahorros obtenidos se destinarán al desarrollo y a los más necesitados

EMIR OLIVARES  
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador adoptará en breve “una fase superior” de ahorro para pasar de la austeridad republicana a la pobreza franciscana y así dirigir los recursos a las poblaciones más vulnerables.

Durante su conferencia de prensa de ayer, aseguró que con las medidas de austeridad tomadas en lo que va de su sexenio se han logrado economías por 2 billones de pesos, y agregó que las estrategias de ahorro deben considerarse “cuestión de Estado”. Adelantó que este jueves tendrá una reunión con todo su gabinete para definir las acciones que permitan ampliar esa política.

“Vamos a llevar a cabo medidas de austeridad adicionales. Vamos a reducir bastante, casi no va a haber viajes al extranjero, o sea, vamos a procurar que toda la comunica-

ción se haga por teléfono o por teleconferencias. Y vamos a reducir viáticos aún más, y otras medidas”, apuntó el mandatario federal.

Ante los onerosos salarios de integrantes de organismos autónomos –evidenciados el lunes pasado en la mañanera–, López Obrador indicó que de ser necesario presentará al Congreso de la Unión una modificación a la ley de austeridad para que todos los poderes e instancias autónomas cumplan con la ley y nadie gane más que el Presidente.

–¿Adónde van a ir los ahorros? –se le preguntó.

–Para seguir sin deuda, sin solicitar deudas adicionales, sin aumentar impuestos, sin aumentar el precio de las gasolinas. La fórmula es sencilla: es cero corrupción y austeridad para liberar fondos al desarrollo, entregar recursos a la gente más necesitada –respondió.

López Obrador lamentó que algunos organismos autónomos se hayan amparado para seguir per-

cibiendo altos sueldos, y aseguró que independientemente de ello, su administración seguirá buscando avanzar más en el plan de austeridad. “Quiero informarle al pueblo que desde que estamos en el gobierno no hemos comprado un vehículo nuevo para funcionarios públicos. La camioneta más nueva que tengo es de 2018, la compraron antes de que yo llegara, y ya tiene 280 mil kilómetros. Pero tenemos camionetas de las que usamos de 400 a mil kilómetros y de 10 años de uso; les estamos dando mantenimiento y funcionan bien, no me han dejado tirado en las giras.”

Citó ejemplos de ahorros logrados por las estrategias de su administración, como el de 215 mil 950 millones de pesos (del 1º de diciembre de 2018 al 30 de junio de 2022) por el combate al *huachicol*. Destacó que se acabó con la condonación y devolución de impuestos a las grandes empresas y los contribuyentes. En el sexenio de Felipe Calderón, detalló, se regresaron impuestos a esos grandes tributarios por 121 mil millones de pesos, y en el de Enrique Peña Nieto la cifra se duplicó y alcanzó 244 mil millones.